## Conseil communal de Lausanne

Initiative: Question écrite ma 20

Titre: Quid des poubelles que les déchets vont adorer?

Initiant-e(-s): Françoise Piron

La Ville annonce vouloir faire de nos parcs des parcs propres, ce qui est bien entendu le souhait de toutes et tous. L'innovation présentée est de remplacer les poubelles en demilunes et les tonneaux verts à moitié enterrés par un système de lift permettant d'enterrer les containers. Les déchets vont adorer ! Slogan du panneau présenté lors des travaux de transformation. Qu'en est-il de l'avis de la population et des employé.e.s de la ville ?

Ainsi le parc de Mon Repos a été récemment équipé par ce système de containers enterré. Terminé les poubelles un peu partout dispersées dans le parc, il n'y a plus que 4 coins de récolte situés aux entrées principales et en contrebas de la place de jeux, pour recueillir tous les déchets des utilisatrices et utilisateurs des lieux. L'emplacement présente en surface une poubelle unique grise pour tous les déchets. Les déchets vont adorés! Affirmait le panneau explicatif. Les déchets peut-être? Pour le public et les employés de la ville, rien n'est aussi sûre. Le risque de trouver des détritus un peu partout dans le parc est grand et semble se vérifier. La tendance à ne pas se déplacer et préférer laisser un déchet autour de soi semble est toujours de mise. De plus, il n'est pas possible de trier, donc tout est mélangé dans les containers. Nous avons donc les questions suivantes à la Municipalité.

## Conclusions:

- 1. Quel est le retour des personnes employées de la ville qui ramassent les déchets, sont-elles satisfaites de ce nouveau système, ont-elles gagné en efficacité et si oui que cela représente-il en termes de temps et de coût ?
- 2. Certaines personnes ont constaté que les déchets étaient laissés à l'abandon et que la situation est loin d'être satisfaisante, quelle est votre analyse ?
- 3. Avez-vous planifié une enquête pour faire un bilan de la situation après un certain temps ?
- 4. Pourquoi n'avoir pas installé de système de tri en surface, le fait de tout mélanger donne un mauvais signal, en particulier dans un parc avec une majorité d'enfants, car il s'agit d'une population que l'on cherche tout particulièrement à sensibiliser au tri ?

Lausanne, le 10 mai 2022	Mme Françoise PIRON
	The state of the s
Signataire(s):	A.
***********	